

LA HOJITA

* * * PUBLICACION SEMANAL * * *

Dirección y Tipografía privada: Congregación Mariana—Gandía

¡ LUZ, LUZ !

DE UNA CARTA DE FERRER

Entre los documentos que figuran en el sumario de la causa que se siguió á Ferrer, hay una carta, de la que transcribimos los siguientes párrafos:

«Para las polémicas te puedo dar un argumento en contra de los que nos piden escuelas con grandes ventajas, enseñanza integral, trabajos manuales, oficios, asignaturas múltiples etc.; nosotros no podemos ocuparnos más que de hacer reflexiones á los niños sobre las instituciones, sobre las mentiras religiosas, gubernamentales, patrióticas, de justicia, de política y de militarismo *para preparar cerebros aptos para una revolución social.*

No nos interesa hoy hacer buenos obreros, buenos empleados, buenos comerciantes: *queremos destruir la sociedad desde sus fundamentos.*

...Hoy nos contentamos con introducir ideas de revolución en los cerebros. Más tarde, veremos».

(Carta de Francisco Ferrer á madame Leopoldine Daurand, vecina de París, fechada en Barcelona el 13 de Mayo de 1905.)

Trasladamos este precioso documento á tanto ignorante ó necio como propaga por ahí que en las escuelas católicas no se enseña más que el catecismo, y que en las que se enseña y aprende es en las escuelas laicas.

Ya ven qué es lo que se enseña en las escuelas laicas: nada de trabajos manuales, oficios, ni asignaturas, nada. Lo que se enseña es que la *religión*, la *patria* y la *justicia* son una mentira.

Lo que enseñan es que hay que destruir la sociedad y preparar los cerebros para la revolución.

¿Más claro....?

Hojas Sueltas.

FERRER INOCENTE

Telegrafió el corresponsal de ABC en Barcelona:

«Los juzgados militares le tenían reclamado desde los sucesos del pasado Julio como director, coautor é inductor de tales movimientos revolucionarios, y á la vez el Juzgado de Mataró le había reclamado también como jefe de las turbas de incendiarios que prendieron fuego á la estación de dicho pueblo y redujeron á cenizas varios edificios religiosos de otras poblaciones.»

C. de C.



UNA MUJER VALEROSA

«Consignamos con gran satisfacción un hecho que honra á la mujer catalana y revela la existencia de un carácter fuerte y sincero.

En la Bisbal (Ampurdán), unas

monjas fugitivas de su convento se refugiaron en el domicilio de la inspirada poetisa D.^a Trinidad Aldrich. Descubierta el refugio de las Religiosas, la chusma se aprestó tumultuosamente á atacarlo. La Sra. Aldrich, comprendiendo la inmensa gravedad de aquel acto, se revistió de valor, tomó un revólver y encarándolo á los cabezas del motín amenazó con hacer fuego si trasponían la puerta.

Tan heroica actitud impresionó de tal manera á la chusma salvaje, que se dejó dominar, y no atreviéndose á llevar á cabo su criminal intento, se retiró.

La escena que se desarrolló luego entre las monjas y doña Trinidad Aldrich, fué verdaderamente emocionante.»

Lectura Popular

HISTORIETAS... QUE ENSEÑAN

«Entre los muchos excesos cometidos por la ralea de merodeadores de conventos que fué á aprovecharse de la labor de los incendiarios en los días que siguieron al 27, sucedió este caso y muy digno de los honores de la publicidad para escarmiento de maleantes y pícaros.

A la profanación de los templos, á la violación de sepulturas y á la sacrílega exhumación de cadáveres y su exhibición por las calles, hubo de seguirse este hecho que voy á relatar, con sujeción estricta á las referencias de testigos presenciales del ejemplar suceso.

En la Travesera de Gracia, erguíanse un amplio edificio monacal bajo la advocación del Sagrado Corazón de María.

Los sediciosos lo incendiaron al anochecer de aquel día trágico.

Las llamas lo devastaron todo, pero salvóse del estrago la sacristía.

Uno de esos ladrones sueltos que se lanzaron al pillaje, penetró descocadamente en el edificio, y se adue-

ñó de cuanto le vino en gana.

Nadie le interrumpió en su faena ni le atajó en su labor de ave de rapina.

El salteador se apoderó tranquilamente de algunos cubiertos de plata y de otros objetos de valor, que mostraba cínicamente al grupo de foragidos que presenciaron el despojo vandálico.

No se satisfizo con eso aún la animosidad del ladrón.

Quiso hacer escarnio del culto, y para ello se le ocurrió forzar en la sacristía un armario en que se guardaban las vestiduras sacerdotales.

Pisoteó los ornamentos sagrados, arrojó algunos á las llamas, y por fin se revistió de estola, manípulo y casulla, y entre las risoladas de aquella turba, comenzó á bailotear una especie de *garrolín*, sazónándolo con contorsiones lúbricas y con palabras y canciones obscenas.

Cuando se le agotaron las fuerzas en el desenfrenado baile, y su garganta no pudo vomitar más injurias ni tartamudear más blasfemias, llevó el ludibrio hasta el extremo de bendecir á los circunstantes, parodiando el final del sacrificio litúrgico; y les dijo, con voz ronca por el esfuerzo, las palabras de rítual:—*Ite, missa est.*

Los que le jaleaban y aplaudían, retiráronse del lugar parodiando una procesión de fieles.

El oficiante se encaminó hacia la sacristía de la iglesia, con ánimo de quitarse las vestiduras y tal vez de echarlas al fuego.

En tal punto, uno de los tabiques en ruinas por la violenta acción de las llamas se desplomó al pasar el impío, y éste quedó sepultado y muerto bajo el montón de escombros.

Algunas personas que presenciaron el castigo providencial, huyeron de allí despavoridas.

Horas más tarde, la Cruz Roja encontró el cadáver del desalmado, y se horrorizó al ver su aspecto.

El cráneo estaba aplastado materialmente; la cara, cubierta de grandes cuajarones de sangre; los ojos, en que se revelaba todo el horror de la agonía, salían casi de las órbitas, y sus labios se contraían con la última mueca del espanto...

En una de sus manos sarmentosas y agarrotadas por el escalofrío de la muerte, apretaba con fiereza el producto de su rapiña...

¡Desgraciado!!

*
*
*

AHI VA OTRA

«Persona de entero crédito nos comunica los siguientes episodios, ocurridos durante la semana trágica de Barcelona. Una mujer, que en el saqueo de una iglesia se había apropiado el copón en cuyo interior se veían algunas Sagradas Formas, entró gozosa en la taberna próxima pidiendo á gritos que le echaran vino en el sagrado vaso, á lo que se resistió el que despachaba diciendo:

«Os pondré vino en un vaso de casa y vos haréis después lo que tengáis por conveniente». Entonces la mujer furiosa sacando un revólver obligó á cumplimentar su sacrílega demanda, y cuando ya apurado el vino iba á esconder el arma en el seno, se le dispara aquella y muere en el acto.....»

*
*
*

AHI VA OTRA

Durante el incendio de la iglesia de San Antón, en la calle se hacía burla y se azotaba á una grande imagen del Santo, clamando:

«Tú, de quien tantos milagros cuentan, ¿por qué no los haces ahora?»

Y en el mismo momento en que caía la cabeza de la imagen al fuerte golpe que le descargaba uno de aquellos energúmenos, se oyen dentro de la iglesia lastimeras voces y ayes de

dolor, que sobrecogieron terroríficamente á los que en la calle presenciaban la escena descrita. Se habían derrumbado el techo y paredes de una de las capillas, cogiendo debajo á 18 de los incendiarios, que perecieron quemados, sin recibir el menor socorro.

Todos los que entonces entraban y salían de la iglesia fueron testigos de la horrorosa tragedia.....»

Un revoltoso, carpintero de oficio, que en el asalto de un convento hizo pasar afrentoso calvario á una de las Religiosas, obligándola á despojarse de sus hábitos á la vista del público, abandonó la víctima y se encerró en su casa al primer asomo de intervención de la fuerza pública.

No le valió tal previsión, porque en su propio taller fué á dar con él una bala perdida, castigando así sus criminales atrevimientos.....»

Cruz de Castellón



MENTANDO LA SOGA

Cuenta un periódico, por cierto de lo más anticlerical, el caso siguiente:

«Camino de Madrid viajaban por la línea del Norte, en un coche de primera, un sacerdote muy anciano y varios jóvenes.

Estos, con el propósito de mortificar al clérigo, referían cosas pecaminosas, absurdas y terribles. El presbítero no hablaba una sola palabra durante el trayecto; pero al llegar á la estación de Madrid y descender del coche, dijo á los mozos pecadores:

—Hasta la vista, caballeros.

—¿Cómo hasta la vista?—preguntaron algunos.—¿Es que volveremos á vernos?

—Sí, señores. Soy el cura de la Cárcel Modelo.»

H. S.

Según anuncia Mons. Kleiser, promotor de los Congresos Marianos internacionales, el próximo, que deberá celebrarse en Austria, tomará esta divisa:

«Unión de los católicos de todas las naciones bajo el estandarte de la Virgen, para combatir á los enemigos del pontificado». El tema añade á su importancia el ser de gran actualidad en Austria, donde muchos fascinados han adoptado por bandera el famoso mote: «*Los von Rom, apartémonos de Roma*».

L. D.

* * *

Debiendo abrirse el día 4 del próximo mes de Octubre el nuevo curso de la Escuela nocturna que para solos congregantes sostiene la Congregación, se encarga á todos los antiguos alumnos que deseen continuar en ella y á cuantos hayan de ingresar de nuevo, que se presenten cuanto antes puedan al P. Director de la Congregación para dar su nombre y ser distribuidos después del examen en las secciones que les correspondan.

No se admiten menores de nueve años.

Las horas más á propósito para presentarse son: en los días festivos, todo el día; en los días laborables, de seis á ocho de la noche.

Comenzado el presente curso, tendrá lugar la repartición de premios correspondiente al curso anterior. Los *puntos* se entregarán al comenzar el nuevo curso.

La enseñanza es del todo gratuita. La Congregación suministra así mismo gratuitamente los libros y demás objetos necesarios para la enseñanza.

Se enseña Catecismo, Religión, Moral, Lectura, Escritura española é inglesa, Aritmética elemental, Historia sagrada, nociones de Geografía, Historia de España, Solfeo y Tene-

duría de libros.

ENHORABUENA

La damos y muy de corazón á las dignas autoridades y guardias de esta ciudad por su noble y decidida campaña contra la injusticia y la inmoralidad, principalmente contra la blasfemia y contra las mujeres de mal vivir que tanto deshonran á nuestra católica Gandía.

Las repetidas multas á vendedores que falsifican el peso, á los que abusan del pastoreo, y sobre todo á los que blasfeman el santo nombre de Dios y la noble y legal persecución de ciertas infelices corruptoras de la juventud, manifiestan que nuestro dignísimo Sr. Alcalde y sus subordinados conocen su obligación y las justas aspiraciones del pueblo que les dió su voto, y que desean satisfacerlas cumplidamente.

¡Bien por el Sr. Alcalde!

¡Bien por el Sr. Cabo de la Guardia Municipal!

ACERTIJO

Un pastor vendió sus ovejas, no recuerda por cuantas pesetas; sólo recuerda que no pasan de cien y que repartidas entre *dos, tres, cuatro, cinco ó seis* amigos á todos toca en cada caso igual número de pesetas, y te pide le digas, amigo lector, por cuantas pesetas las cabras vendió.

La *solución* en el número próximo.

J. Miralles

SENTENCIA DE UN PRELADO

La hoja del periódico vale y puede más que la del sable.

(*Obispo de Jaca.*)

Gandía 25 de Septiembre de 1909

CON LICENCIA DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.